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免费保姆到俺家
一走进四棉西社区低保户李守常

的家门，记者看到屋内虽陈设简单，
但整洁有序，老人热情地招呼着我们。

李守常今年 68 岁，肢体三级残
疾，2003年以前一直在农村老家与年
迈的父母生活，父母去世后，随哥来
郑。无劳动能力、无收入来源、无法
定赡养人的李守常并不感到孤单，政
府为他办理了低保、医保，逢年过节
还有慰问品、慰问金送上门。2009
年，政府埋单又为他请了“免费保
姆”，每天按照他的意愿免费服务一
小时，打理家务洗衣拆被。

“俺社区刚接到通知，正准备为李
守常老人申请廉租房呢。”采访时，四
棉西社区负责人向记者透露。“党的政
策真是好，没想到俺这孤老头子还有
政府管。”李守常说着眼泪汪汪。“党的
十八大把民生放在重要位置，俺又看
到了新希望。”李守常期待着国家更加
繁荣富强，群众的日子全面奔小康。

千里思念鼠标牵
“哎，儿子，别急我还没点确认呢。”

看着电脑页面上闪烁着的语音提示，电
脑旁王树朴老人着急地和老伴说。

原来，是王树朴儿子发了邀请，
他在澳大利亚的墨尔本和王树朴老
两口视频聊天。王树朴老人是原国
棉四厂退休干部，以前老两口辛苦挣
的钱全都用到孩子的教育上，儿子终
于学业有成，又娶个如意的儿媳妇，
如今小夫妻都在澳大利亚的墨尔本
工作。孩子不在身边，王树朴夫妇在
家百无聊赖，打国际长途太贵舍不
得，后来买了电脑老两口还注册了
QQ 号，儿子一下班就上线视频聊
天，天天能见到儿子，他们心里甭提
多高兴了。

“社会发展真是快，以前儿子在
国外不回来，我们也不知多久能见一
面，现在网络发达真方便。”王树朴老
人高兴得合不拢嘴。“党的十八大报
告我看了，2020 年建成小康社会，俺
两口等着享福了。”王树朴说。

关爱圆子大学梦
让国棉四厂中街的蒋建新感到

温暖的是，小家庭的困难能受到社会
的关注和帮助。“没有社会的关爱，俺
家不知道该怎么渡过难关，儿子也不
可能顺利走进大学教室。”蒋建新激
动地说。

蒋建新家有双胞胎儿子，两个儿
子分别于 2010 年、2011 年考上大
学。2010 年当大儿子拿着录取通知
书并说出要交的学费时，他这个当父
亲的笑脸里隐藏着难言的苦涩。当
他左拼右借，还未凑够学费的时候，
郑州市开展的“金秋圆梦行动”使他
家柳暗花明。经过社区的努力，他的
大儿子成为资助对象，大学四年里每
年获得 4000 元的学费补助。2011
年，他的小儿子又考上大学。一个贫
困的家庭供养两个大学生，让蒋建新
很自豪。

蒋建新家还是政府实施的困难
家庭保障房政策的受益者。他申请的
经济适用房顺利通过，入住经济适用
房小区——西湖春天小区，结束了三
代人同住蜗居的生活。“‘幸福快车’加
速开进了我们家，我们的生活一天一
个新变化。”蒋建新高兴地说。

上街区

生态区建设规划通过审议
本报讯（记者 成燕 通讯员 牛玉凤 申瑞峰）记者昨日获悉，

《上街生态区建设规划》已通过该区人大常委会审议。未来 10
年，总投资达197.6亿元的43个重点生态项目将陆续投入建设。

据了解，该《规划》从经济发展、环境保护、社会进步三个方
面，系统地对上街区生态建设进行了现状评估和可达性分析，针
对性地提出涵盖上街区生态建设的六大生态体系和五大生态工
程，论证筛选出43个重点项目，并从法律、组织、资金、社会等方
面提出了有效保障措施，同时进行了投资估算和效益分析。43
个重点生态项目总投资 197.6 亿元，将在未来 10 年逐步落实。
其中，生态产业项目 11 个，占比 33.19%；资源保障项目 8 个，占
比 16.22%；生态环境治理项目 11个，占比 15.5%；生态人居项目
11个，占比34.57%；能力保障项目2个，占比0.53%。

北下街办事处

打造一街一景靓化工程
本报讯（记者 赵顺利 通讯员 班计划）自开展城市管理提升

以来，管城回族区北下街街道办事处以城市管理六项重点工作
为抓手，以三级网格为管理平台，先后投资 260余万元，打造一
街一景靓化工程。

截至目前 ，共清理占道经营 334 处，整治照明设施损坏 21
处，人行道破损病害 105 处，整治户外广告 55 处，门头牌匾 120
处，中心城区道路两侧违法建设拆除面积共计 1 万余平方米。

“一街一景”、“地平路畅”、“环境优美”，这是该街道城市管理提
升整治要达到的效果。据悉，办事处还将投资200余万元，打造
全市较有影响力的“北顺城民族特色美食街道”和“代书胡同文
化街道”等示范街区。

迎宾路办事处

让拆迁群众温暖过冬
本报讯（记者 杨学栋 通讯员 邹复光）天气越来越冷，拆迁

群众如何安全过冬？昨日，迎宾路街道办事处召开拆迁群众安
全过冬专题工作会，部署拆迁群众冬季取暖安全工作。

迎宾路街道充分利用网格化管理这一平台，由各网格长深
入所在网格进行走访，进行挨家挨户拉网式检查，宣传取暖常
识、煤气使用方法等。对老弱病残、孤寡老人等弱势群体实行

“双责任人”制度，在明确监护人的基础上落实一名帮扶责任人，
及时了解信息，让他们安全过冬。同时，迎宾路街道及时足额发
放低保、五保、拆迁困难户等各项民政资金，确保所有群众吃得
饱、穿得暖。

大学路办事处

举办爱岗敬业主题演讲
本报讯（记者 安群英 通讯员 白小翠）12 月 8 日，阵阵热烈

的掌声在郑州市工商行政管理局的大礼堂中回荡，大学路办事
处在这里隆重举办“学习贯彻十八大精神 争做爱岗敬业楷模”
主题演讲报告会，郑州市交运集团、郑州市五十七中等十余家公
共单位积极参与。

选手们围绕学习践行十八大精神这一主题，以身边的实例
讴歌平凡岗位上的感人事迹，市五十七中、郑州市交运集团以及
辖区非公企业党组织代表等，以精彩的演讲，展示了广大党员干
部职工在平凡岗位上争当兴业先锋、敬业楷模的决心。

五里堡办事处

组建非公企业联合党支部
本报讯（记者 安群英）五里堡街道党工委立足辖区实际，以

基层组织建设年为契机，组建非公企业联合党支部，探索新形势
下党组织设置新模式。

他们将业务相近或有共同点的单位组合在一起，如将大学
北路西门子助听器、同心堂大药房等同为医疗相关的沿街门店
组建为大学北路沿街门店联合党支部。选举大家信服的同志做
党支部书记，制定科学的考核评价体系，对联合党支部按工作业
绩、党员队伍建设、保障监督作用、群众工作等项目定期实行量
化考核。建立职工群众工作联系点制度，经常听取职工群众意
见，定期开展党员志愿者活动，帮助居民群众解决实际问题。

须水信用合作联社

加强客户经理培训
本报讯（记者 党贺喜 通讯员 邢丙胜）团队离不开“领头

羊”。郑州市市郊农村信用合作联社须水信用社把客户经理作
为团队的一线尖兵，通过全员培训、高端培训和业务培训，使其
成为绩效强社的中坚力量，发挥了以一当十的作用。

作为“兵头将尾”，客户经理在金融业领域担当着拓展市场、
营销产品和发展优质客户的主体作用。须水信用社结合该社个
人客户经理工作实际，采取“走出去”和“请进来”的双结合办法，
定期对客户经理工作职责与规范、营销沟通技巧、高端客户拓展
与维护、个人中间业务体系与重点产品营销、市场营销能力等方
面进行培训。通过组织客户经理培训活动，切实提高了客户经
理对客户的识别、分流、引导能力，强化了客户经理队伍建设。

上街区食药监管分局

实施量化分级监管新模式
本报讯（记者 朱华）市食品药品监督管理局上街区分局把

行业监管纳入网格之中，创新实施量化分级监管模式，监管效能
和监管水平均有明显提高。

上街食药监管分局通过网格建设把监管触角延伸到最基
层，通过网格人员手机短信平台、药械单位手机短信平台和餐饮
单位手机短信平台，实现条块联动。在此基础上，该局对餐饮服
务食品行业实行量化分级监管模式。执法人员对辖区餐饮服务
单位经营场所实行动态评定，设立公示牌，向社会公示评定等
级，同时有效利用网格资源，提高监管效能和水平。对动态评定
等级较低的加强监督促其提高，对存在严重违法行为的不予评
级并收回等级标签。截至目前，已完成对全区 32家学校（幼儿
园）食堂、51家大中型餐馆的量化分级。

本报讯（记者 赵顺利 通讯员 王瑞
萍）近年来，管城回族区城东路街道办事
处以“强素质、树形象、重服务、促发展”
为总体目标，通过“建机构、重投入、强机
制”等三项措施，不断强化辖区精神文明
建设，促使辖区呈现出经济繁荣、社会文
明和谐的良好局面。

建机构，健全了组织机构，确保了事
有人管。办事处高度重视机关及辖区居
民的精神文明建设，从机关、社区到辖区
各有关企业均成立了精神文明建设工作
领导小组，形成了组织健全的运行机构，
为辖区各级精神文明活动的开展奠定了

坚实的基础。目前该办共有各级精神文
明活动小组 30多个，并先后在辖区非公
企业成立党委、党总支（支部）16个，工、
青、妇组织378个。

重投入，确保了活动有阵地、有载
体。办事处充分利用辖区各类有利资
源，着力打造居民群众就近娱乐圈，有力
推动了辖区精神文明建设的有序开展。
目前该办 8个社区已全部完成了社区文
化活动中心建设，建成社区电子阅览室5
个，其中，5个社区成立了科普大学，并全
部成为全市科普大学的示范学校，辖区
商城花园社区今年还获得了全国科普示

范社区。在网格化管理长效机制工作
中，办事处投入 80 多万元，建立办事处
网站。通过网站，居民可以足不出户了
解办事处、社区工作动态、各类事项办事
流程、在线咨询等服务。办事处还投入
50多万元建成裕鸿党员服务中心，中心
设施齐全，为裕鸿商务楼非公基层党组
织活动的开展提供了良好的平台。

强机制，确保了活动的持续、规范。
办事处从抓长效入手，通过一级抓一级、
层层抓落实的机制，保证了精神文明建设
的常态化、制度化、规范化。他们将精神
文明建设纳入各单位年度工作考核中，通

过考核使工作制度化。同时，通过市民学
校、“我的节日”等各类主题活动及广场文
化活动，使广大居民群众的精神文化生活
常态化。2012年，共举办各类讲座80多
场次，各类主题、广场活动 50多场，丰富
了居民群众的业余文化生活。

三措并举，城东路办事处精神文明
建设呈现出喜人局面，办事处先后获得
省级文明单位、郑州精神文明建设先进
单位、郑州市未成年人思想道德建设先
进单位等称号，还拥有省级基层党校 2
个，市级文明社区 5个，省市级文明单
位10个。

“闲人”张大姐的
忙碌生活

本报记者 朱 华

张大姐叫张艳丽，居住在上街区中心路
街道桃源社区，说其“闲”，是因为她是中铝公
司退休职工、共产党员，退休在家没事干；可
她又是一个非常忙碌的人，因为她也是桃源
社区三级网格的网格服务队员。

刘玉花老人因儿女离得远，无法在身边
照顾，五年来张艳丽每天早上起床第一件事
就是去老人家看看，帮老人把生活用品及每
天要吃的菜买回来洗干净才给老人送去，碰
到老人生病的时候，她不仅陪着去医院，还给
送饭送菜。周围居民说：“像这样的事情她做
了不少，没办法准确统计。”

自从网格化管理工作开展以来，张大姐
就成了三级网格服务队员，似乎更忙碌了：她
是社情民意搜集员，察民情，听民声，取民意；
她还担任社区治安巡逻员，参与社区巡查工
作。每天在巡逻过程中，都会看到大姐手里
拿着个小本本，上面记着哪个楼栋里的防盗
门坏了，翻开本子找出维修人员的电话及时
报修；楼栋的照明灯坏了，及时通知物业及时
更换；哪家的水龙头不好用了，哪个人有特
长，都一一记在本本上。

在小区巡查时，张大姐经常看到一些居
民带着自家养的小狗随地大小便，也不清扫，
影响小区卫生，她就上前制止。有的居民当
面说张艳丽：“成天多管闲事，你以为你是网
格队员就了不起了，我养个狗还碍着你的事
了？”面对这样的居民，张大姐从来不恼火，面
带微笑耐心地向居民宣传文明养犬、健康生
活。不仅如此，张大姐还向朋友借来缝纫机，
让爱人买来铁丝，用旧衣服和细铁丝做成宠
物便袋，送给小区养狗的居民，这让曾经不满
的居民很受感动，自觉收拾狗粪。

逸湖名居小区还有不少居民反映小区养
鸡扰民的事，张大姐得知这一情况后，当天就
对养鸡的住户家中进行走访，并带着网格成
员到每户家中劝导，直到这 6 户居民不再养
鸡为止。

张大姐的忙碌生活感动了不少辖区居
民。

环卫工捐款助工友
本报记者 党贺喜 通讯员 王 钰

“我先捐500元吧。”
“我也捐500元，先把手术做了要紧。”日

前，随着金水区城市管理局机械化清扫三公
司经理刘震率先拿出第一笔捐款后，该公司
各个中队长、班长、工友们开始踊跃捐款。

捐款是为了帮助不幸的工友张玉芝。前
不久，环卫工张玉芝在进行早间排扫时，被一
辆车撞倒，事故后轿车逃逸。张玉芝被诊断
为 4 根韧带断裂。经过一个月的积极治疗，
已花费近 5 万元的医药费，这让仅仅靠打扫
卫生养家糊口的张家人愁断肠。

区城管局立即伸出双手施救张玉芝——
一方面积极与保险公司协商，帮助张玉芝解
决了一期大部分医药费，另一方面发动工友
们踊跃捐款，用以资助第二期的治疗。

“我知道一个人捐几百元钱根本不够，
但我们辖区有将近 1000 名环卫工人，如果
每个人能多多少少捐出一些，聚少成多，也
能解决很大问题的。”刘震说道。他同时也
吁请社会爱心人士拿出义举，帮助张玉芝一
家走出困境。

日前，嵩山路办
事处组织辖区青少年
志愿者，到辖区空巢
老人、孤寡老人家里
看望慰问，帮助他们
打扫卫生，陪他们聊
天，老人们非常高兴。
本报记者 安群英 摄

幸福敲门到俺家
——社区居民学习十八大精神感受新变化

本报记者 孙志刚 通讯员 冯建红

深入学习贯彻落实十八大精神

城东路办事处三措并举

强化文明建设 构建和谐社会

昨日，丰产路派出所治安管理服务大队的民警来到天裕社区，与群众一起开展“冬季三防”宣
传互动活动。 本报记者 丁友明 摄

16号院变了样
本报记者 栾月琳

南顺城社区刘家胡同 16 号院位于老城
区的背街小巷，是上世纪80年代初老城区城
市改造搬迁安置居民楼院，有居民 80 多
户。由于没有物业管理服务，10 多年之后
已经显得很是破旧，院内下水管道常年失
修，经常污水外溢，院内道路坑洼，直接影响
居民正常生活。

西大街办事处将刘家胡同 16 号院纳入
首批升级改造示范工程，先后投入资金10多
万元，更换院内窨井盖 3个，粉刷墙体 900多
平方米，楼道粉饰2000多平方米，绿化120多
平方米，社区还为居民安装了健身器材和消
防器材，设立了社区巡防警务室。 如今的
刘家胡同 16 号院环境绿化，地面硬化，灯
明路平，上下水管道和居民用电、用气全部
升级改造。八旬居民王翠娥发自肺腑地说：

“改造老旧小区真是一件利民、惠民的好事
情，以前是脏、乱、差，现在是净、靓、
美，居住在这样的环境里，感觉自己的心情
也变得舒畅了许多！”

当前，全市学习贯彻落实
十八大精神气氛热烈，基层社
区学习热情更是如火如荼。
日前，记者来到中原区棉纺路
街道办事处辖区社区看到，社
区居民坊间热议党的十八大
报告。报告似春夜喜雨、如冬
日暖阳，丝丝柔柔滋润到居民
心里，憧憬着美好的未来……


